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ــا الفنــان الدكتــور/ عــاد أبوزيــد بتجربــة تصويريــة تســتشرف محاولتــه الإبداعيــة  تحــت عنــوان »نحــو بدائيــة جديــدة« يطُالعن

ــه  ــر عن ــدء الخليقــة ؛كوســيلة للتعب ــذ ب ــي اعتمدهــا الإنســان من ــه الت ــة في عــالم الرمــز ودلالات للتوغــل في مجمــوع الفكــر الكامن

وعــن حياتــه وطبيعتهــا قبــل اعتــاده عــى الكتابــة .. مســطحات تدعــو للحــوار والتأمــل وتســتدعي هــذا المخــزون الثقــافي ســواء 

بالاحتــكاك المبــاشر أوالمعــرفي لــدى المتُلقــي .. تجربــة ثريــة بــكل مقومــات العمــل الفنــي المتميــز مــن جوانبــه الإبداعيــة والجماليــة 

والمثــرة للتفاعــل الفكــري والوجــداني مــع كل عمــل.

	

أ.د/ خـــالــــــد ســــــــرور

رئيس قطاع الفنون التشكيلية



Under the title “Towards a New Primitivity” the artist, Dr. Emad Abuzeid, tells us about a pictorial experience 
that anticipates his creative attempt to penetrate the totality of thought inherent in the world of symbol and its 
connotations that man has adopted since the beginning of creation as a means of expressing him and his life 
and nature before relying on writing. They are surfaces that call for dialogue and contemplation and evoke this 
cultural inventory, whether through direct or cognitive contact with the recipient. It is an experience rich in 
all the elements of a distinguished artwork from its creative, aesthetic and exciting aspects of intellectual and 
emotional interaction with each artwork.

                                                                                                                                 Prof. Khaled Sorour

Head of Fine Arts Sector
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 يقــام معــرض الفنــان/ عــاد أبــو زيــد بمركــز الجزيــرة للفنــون ليؤكــد اســتمرار قطــاع الفنــون التشــكيلية فى الاحتفــاء بنجاحــات 

فنــاني مــر المميزيــن والمشــكلين لتاريــخ الحركــة التشــكيلية المصريــة والعربيــة بقــوة ووضــوح ؛ ليــأتى معــرض الفنــان/ عــاد أبــو 

ــة ،  ــز وخصوصي ــا للأنظــار عــى مــدى تمي ــدة )Towards a New Primitivity( ملفتً ــة جدي ــوان نحــو بدائي ــذى يحمــل عن ــد ال زي

ذلــك الفنــان الباحــث والكاشــف عــن مناطــق أخــرى فى حيــز اللوحــة لإيجــاد علاقــات بصريــة ذات مدلــولات كامنــة ؛ محــاولاً خلــق 

حالــة مــن التواصــل بــن العمــل الفنــى والمتلقــى لاســتقبال تلــك الإشــارات والعلامــات مــن خــال العمــل الفنــى ، مســتحدثاً تقنيــات 

وطــرق غــر تقليديــة فى التعامــل مــع ســطح اللوحــة مســتغلاً اللــون وإمكانياتــه اللانهائيــة خالقًــا حالــة مــن الجــال والمتعــة فى إدراك 

تــام للقيــم التشــكيلية والتعبيريــة، لتظــل الحركــة التشــكيلية المصريــة متوهجــة بأبنائهــا المبدعــن فى صــدق وتميــز وليكــون الفنــان/ 

عــاد أبــو زيــد أحــد هــؤلاء المبدعــن ذو التجربــة الخاصــة فى بحــث وتجــدد وتفــرد. 

                                                                                                                             أ/ داليـــــــا مصطــفـــــى

                                                                                             رئيس الإدارة المركزية لمراكز الفنون



The exhibition of the artist Emad Abuzeid will be held at Gezira Art Center to confirm the continuation of the Fine 

Arts Sector in celebrating the successes of Egypt›s distinguished artists and who formed the history of the Egyptian and 

Arab plastic movement with strength and clarity. The exhibition of the artist Emad Abuzeid, entitled “Towards a New 

Primitivity”, draws attention to the extent of the distinction and specialty of this artist who searches and explores other 

areas in the painting space to find visual relationships with latent meanings, trying to create a state of communication 

between the artwork and the recipient to receive these signs through the artwork, using unconventional techniques and 

methods in dealing with the surface of the painting, taking advantage of color and its infinite possibilities, creating a 

state of beauty and pleasure in full awareness of the fine art and expressive values.The Egyptian plastic movement keeps 

glowing with its creative sons in sincerity and distinction, and artist Emad Abuzeid is to be one of these creators with 

a special experience in research, renewal, and uniqueness.

                                                                                      Ms. Dahlia Moustapha

Head of the Central Administration of Art Centers



  نحــو البدائيــة الجديــدة )Towards a New Primitivity( ... ذلــك العنــوان الخــاص بمعــرض الفنــان/ عــاد أبــو زيــد والذى يســتمر 

فى محاولاتــه المميــزة نحــو التجريــب عــى ســطح اللوحــة بــكل الحريــة والعفويــه فى إبــداع خــاص ومميــز ؛ مبنــى عــى تداعيــات 

المخــزون البــرى والوجــدانى المتراكــم لــدى الفنــان ، ولتلــك العــوالم الخفيــة للإنســان والأسرار والــدلالات الكامنــة لمجتمعــات ســابقة 

لهــا رموزهــا وعلاماتهــا ؛ والتــى شــكلت فى نظــم اجتماعيــة وثقافيــة وأنمــاط بصريــة فى الكيــان العالمــى ، الفنــان/ عــاد أبــو زيــد هــو 

أحــد رمــوز الفــن التشــكيلي المــري الــذى ســجل فى تاريــخ الإبــداع المــرى والعــربى نجاحــات تشــكيلية مميــزة  ، وذلــك لمــا تحتويــه 

أعمالــه مــن خصوصيــة فنيــة إبداعيــة مبنيــة عــى مبــدأ البحــث والتجريــب  ؛ والكشــف عــن طــرق وتقنيــات مختلفــة ومميــزة 

لإنتــاج الفــن مبنيــة عــى حالــة الأصالــة والمعــاصرة ؛ محققــة قيــاً تشــكيلية وجماليــة لفنــان يعــي ويمتلــك مفــردات الإبداع ليكشــف 

للمتلقــى مناطــق مــن الفــن ؛ تحقــق لــه المتعــة البصريــة والجماليــة وتحــرك داخلــه التفكــر والبحــث عــن إجابــات لأســئلة لانهائيــة. 

                                                                                                                                    الفـنان/ أمــيـر اللـيثي  

                                                                    مدير مركز الجزيرة للفنون



Towards a New Primitivity is the title of the artist Emad Abuzeid’s exhibition, which continues his distinguished 
attempts towards experimentation on the surface of the painting with all freedom and spontaneity in special and 
distinctive creativity based on the results of the visual and emotional inventory accumulated by the artist and those 
hidden worlds of the human being and the secrets and underlying connotations of previous societies that have their 
symbols and signs, which were formed in social and cultural systems and visual patterns in the global entity. The 
artist Emad Abuzeid is one of the symbols of Egyptian plastic art, who recorded in the history of Egyptian and Arab 
creativity distinguished plastic successes because his artworks contain creative artistic specialty based on the principle 
of research, experimentation, and disclosure of different and distinct methods and techniques for producing art based 
on the state of originality and contemporary, achieving plastic and aesthetic values by an artist who is aware and 
possesses the vocabulary of creativity to reveal to the recipient areas of art that achieve visual and aesthetic pleasure, 
motivating his thinking and searching for answers to infinite questions.

                                                                                                                          Artist Amir El-Lithy

Director of Gezira Art Center
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» Towards a New Primitivity «  نـحـو بـدائـيـة جـديـدة

فى محاولــة تجريبيــة عــى مســطح اللوحــة بتداعيــات حــرة وبتلقائيــة عفويــة ... ابحــث لاكتشــاف علاقــات بصريــة  مــن الأسرار الكامنــة لمــا تركــه لنــا 

الإنســان مــا قبــل التاريــخ مــن الإشــارات والعلامــات التــى تتســم بالغمــوض فى دلالتهــا الأوليــة البدائيــة ، تلــك الرمــوز الموحيــة و التــى تثــر معــانى 

متعــددة  مــن التصديــق والاعتقــاد إلى الرفــض والنفــى ؛ والتــى شــكلها فى نظــم اجتماعيــة ثقافيــة تحتــوي عــى أنمــاط بصريــة لهــا صبغــة عالميــة ، ومــا 

يغلفهــا مــن غمــوض وســحر يجعلهــا لغــة للتواصــل البــرى قبــل ظهــور الكتابــة ، والوصــول إلى قواعــد أو اتفــاق لغــوى بحــروف ومفــردات فى نســق 

لغــوى أو ســياق اجتماعــى  يتــم التوافــق عليــه .

العلامــات والرمــوز المجــردة التــى تعــد بمثابــة المخــزون البــرى والوجــدانى ، تعكــس تصــورات شــكلت وبلــورة بنيــة الواقــع المعــاش آنــذاك ؛ بــل ويمكن 

أن تكــون بنيــة ثابتــة مــن العقــل البــري، والتــى يمكــن أن نلاحــظ لهــا اســتمرار فى مجتمعــات أخــرى كمفــردات ومعالجــات فنيــة ، تظهربوضــوح 

فى الفــن والعــادات والتقاليــد الشــعبية ، ومعهــا يســقط التتابــع الزمنــى ويجعلهــا كمخــزون بــرى وجــزء حيــوى يشــكل مــن بنيــة للواقــع البــرى 

المعــاصر، وســتبقى آثــار خالــدة وفريــدة تعكــس تلــك الوحــدة العضويــة بــن الإنســان والطبيعــة بــراءة  وتعــر عــن مــدى المفارقــة بــن التصــورات 

وحقيقــة الأشــياء مــا بــن المجــرد والحــى ،العقــانى والعاطفــى بــا أى تمايــز بينهــا .

لم تكــن العــودة للــاضى والفــن البــدائى تشــكل بالنســبة لى بحثًــا عــن موضــوع لإثــارة التجديــد بقــدر مــا هــى محاولــة لفــك شــفرة الاتصــال التــى  

اشــعر بأنهــا منفصلــة فى العــر الحديــث بــن معطيــات البيئــة و الإنســان، كــا أن الفــن البــدائى يســتدعى للذاكــرة حالــة النقــاء الروحــى لإنســان مــا 

قبــل التاريــخ، وتلــك اللحِمــة البيلوجيــة بــن الإنســان والطبيعــة، وبــن تلــك المفــردات المتنوعــة للعلامــات والرمــوز والتداعيــات الحــرة مــا يوفــر لى 

فرصــة كبــرة لتحــدي الطــرق التقليديــة فى إنتــاج الفــن للكشــف عــن مناطــق جديــدة فى الشــكل واللــون ، ونتيجــة للحــذف أو الإزاحــة بالحفــر أو 

الكشــط أثنــاء التجريــب ، تظهــر أشــكال جديــدة مثــرة وموحيــة بعلامــات أخــرى تنشــأ رمــوز خاصــة ، وتدفعنــى لإنتــاج أعــال أخــرى .

عــمــاد أبــوزيــد 

فـبـرايـر  2022 
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to memory the state of spiritual purity of prehistoric man, and that biological cohesion between man and 

nature. This diverse vocabulary of signs, symbols, and free associations, provides me with a great opportunity 

to challenge traditional methods of art production to reveal new areas in shape and color, and as a result of 

deletion or displacement by carving or scraping during experimentation, new exciting and suggestive forms 

appear with other signs that create special symbols, and push me to produce other artworks

.

Emad Abuzeid

February 2022.
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Towards a New Primitivity
In an experimental attempt on the surface of the painting with free and spontaneous results, I am searching 

to discover visual relationships from the hidden secrets of the signs left to us by prehistoric man, which are 

ambiguous in their primitive connotations. Those suggestive symbols evoke multiple meanings from ratification 

and belief to rejection and denial, which their form is in socio-cultural systems that contain visual patterns that 

have a global character. The ambiguity and magic that cover it make it a language for visual communication 

before the emergence of writing and reaching rules or linguistic agreement with letters and vocabulary in a 

linguistic format or a social context that is agreed upon.

Abstract signs and symbols, which are the visual and emotional inventory, reflect perceptions that formed and 

crystallized the structure of the lived reality at that time. It could even be a fixed structure of the human mind, 

which we can note its continuity in other societies as vocabulary and artistic treatments, which appear clearly 

in art, customs, and folk traditions. The temporal sequence drops within them and makes them visual storage 

and a vital part of the structure of contemporary visual reality. The immortal and unique traces will remain to 

reflect the figurative unity between man and nature innocently and express the extent of the paradox between 

perceptions and the reality of things between the abstract and the sensory, the rational and the emotional form 

without any differentiation between them. Going back to the past and primitive art did not constitute for me 

a search for a topic to provoke renewal as much as it was an attempt to decipher the communication that I 

feel is separate in the modern era between the elements of the environment and man. The primitive art recalls 
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عمــاد �أبـوزيــد

أســتاذ بقســم النقــد والتــذوق الفنــى بكليــة التربيــة الفنيــة  جامعــة حلــوان، 2009 أســتاذ زائــر بجامعــة فلوريــدا 

بأمريــكا  عضــو نقابــة الفنانــن التشــكيليين. 

الـمعـار�ض الـخـا�صـة والجماعية:

أقــام العديــد مــن  المعــارض  الخاصــة  منــذ تخرجــه عــام 1989،  1996 تجهيــز )البحــث عــن خــر( بأتيليــه القاهــرة، 

1997 تجهيــز باســتوديو الفــن بروتــردام –  هولنــدا، 1998تجهيــز )ذاكــرة هامشــية( مركــز الجزيــرة للفنــون، 1998  

تجهيــز بمعــرض  برنامــج الفنــان الــدولى بهلســنكى  فنلنــدا ، 2001 تجهيــز  )أطفالنــا ( بقاعــة راتــب صديــق، أتيليــه 

القاهــرة، 2002 )كايــرو جــرافى ( مركــز الجزيــرة للفنــون قاعــة صــرى راغــب 2003، تجهيــز وفيديــو )الإشــارة رديئــة 

أوليســت موجــودة( مركــز الجزيــرة  للفنــون، 2006 )صفحــات مــن كتــاب الصحــراء(  أتيليــه القاهــرة، 2007 )أوراق مصريــة( بقاعــة إنجــى أفلاطــون، 

2008 قاعــة إبــداع )صفحــات مــن التاريــخ(، 2008تجهيــز )طبيعــة مزيفــة ( بمعــرض مــاذا يحــدث الآن ، بقــر الفنــون،  2009المركــز الــدولى للفنــون 

بجامعــة فلوريــدا )طلاســم مــن وحــى الــراث المصرى(،2010ميرديــان دهــب )دهــب × دهــب(،  2017قاعــة كحيلــة للفنــون القاهــرة )الأسرار(، 2019 

ــل الفــى  ــون الشــباب مــن 1990: 1998، 2014 معــرض اليوبي ــا :يشــارك فى صال ــة منه ــة(، والمعــارض الجماعي ــون القاهــرة )بدائي ــداع للفن ــة إب قاع

لصالــون الشــباب، 2013 »الأســبوع الثقــافى مــر- عــان ....الحضــارة والتاريــخ« للســفارة المصريــة بمســقط، 2016 صالــون القاهــرة - جمعيــة محبــى 

الفنــون الجميلــة، 2020 المعــرض العــام، كــا شــارك أيضًــا فى العديــد مــن المؤتمــرات والنــدوات للفنــون والثقافــة، ولجــان التحكيــم ؛ عضــو لجنــة تحكيــم 

ملتقــى الفنــون البصريــة -دول مجلــس التعــاون لــدول الخليــج العــربى 2013. 
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الـجـوائـز:

حصــل عــى العديــد مــن الجوائــز منهــا: 1998جائــزة أولى )عمــل فنــى مركــب( صالــون الشــباب العــاشر، 1998 جائــزة أولى ) للنقــد الفنــى( صالــون 

الشــباب العــاشر، 1998 جائــزة لجنــة التحكيــم ببينــالى القاهــرة الرابــع للخــزف، 1998 جائــزة أولى )للنقــد الفنــى( صالــون الشــباب العــاشر،  2013 

جائــزة المســتوى الأول  معــرض الأعــال الصغــرة ســلطنة عــان بمســقط.

الجائــزة الكــرى لاتحــاد العالمــي لنقــاد الفــن التشــكيلي »الايكا AICA » بروتــردام. )كزمالــة للفنــون( 1996، الجائــزة الكــرى )للعمــل الفنــى المركــب( 

 UNESCO-( بينــالى الشــارقة الــدولى الثالــث 1997، جائــرة لجنــة التحكيــم ببينــالى القاهــرة الرابــع للخــزف  1998،  منحــة زمالــة من اليونســكو اشــرج

. 1998 HIAP هلســنكى – فنلــدا برنامــج الفــن العالمــي )ASCHBERG



14

Art Lovers Society, 2016, General Exhibition, 2020. He participated in many art and culture conferences and 

symposiums. He was a member of the jury committee of the Visual Arts Forum «Co-operation Council for the 

Arab States of the Gulf», 2013. He won many awards, including the Grand Prize of the International Association 

of Art Critics (IAAC) in Rotterdam, art fellowship 1996, the Grand Prize of the 3rd International Biennale of 

Sharjah, 1997, fellowship from (UNESCO- ASCHBERG) Helsinki International Artist Programme HIAP, 1998, 

the First Prize for installation in the 10th Youth Salon, 1998, the First Award for artistic critic in the 10th Youth 

Salon 1998, the Jury Prize of the 4th international Biennale for Ceramics, 1998, First Level Award in Salon of 

Small Pieces, the Sultanate of Oman Muscat, 2013. 
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Emad Abuzeid
Professor – Department of Criticism & Art Appreciation, Faculty of Art Education, Helwan University 2009, 

visiting professor at Florida State University, a member of Fine Arts Syndicate of Egypt. 

He has held many private exhibitions since graduating in 1989. Installation “searching for news” Cairo Atelier 

1996, installation in the art studio, Rotterdam, Netherlands, 1997, installation «Marginal Memory” Gezira art 

Center, 1998, installation at Helsinki International Artist Programme HIAP, Finland, 1998.  Installation “our 

children”, Rateb Sedek Gallery, Cairo Atelier, 2001, “Cairography” Gezira art Center, 2002, installation and 

video “No or Bad Signal” Gezira art Center, 2003, “Pages from the Book of the Desert” Gezira art Center, 

2006, “Egyptian Papers” Cairo Atelier, 2007, “pages from History” Ebdaa Art Gallery, 2008, installation “Fake 

Nature” in the exhibition What›s Happening Now, Palace of Arts, 2008, «Palimpsest inspired by Egyptian folk-

lore” Florida State University, International Center Art Gallery, 2009, “Dahab ×Dahab”, Meridian Dahab, 2010, 

“Secrets”, Kaheila Art Gallery, Cairo, 2017, “primitive” Ebdaa Art Gallery, Cairo, 2019. He also participated in 

group exhibitions, including Youth Salon from 1990 to 1998, the cultural week «Egypt - Oman ... Civilization 

and History», the Egyptian Embassy in Muscat, 2013, Silver Jubilee for Youth Salon, 2014, «Cairo Salon» Fine 





 �صــــور الأعمـــــال
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خامات مختلفة على قماش 100 × 80 سم 2021

Mixed media on canvas  100×80 cm 2021
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خامات مختلفة على قماش 100 × 80 سم 2021

Mixed media on canvas  100×80 cm 2021
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خامات مختلفة على قماش 120 × 120سم 2020

Mixed media on canvas  120×120 cm  2020
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خامات مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2019
Mixed media on canvas  120×120 cm  2019
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خامات مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2019
Mixed media on canvas  120×120 cm 2019
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خامة مختلفة على قماش 40 × 60 سم 2013 
Mixed media on canvas 40×60 cm 2013
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خامـات مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2020
Mixed media on canvas  120×120 cm  2020
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خامات مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2019

Mixed media on canvas 120×120 cm 2019
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Mixed media on canvas 100×100 cm 2021

خامات مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2021
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خامات مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2019
Mixed media on canvas 100×100 cm 2019
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خامات مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2020

Mixed media on canvas 100×100 cm 2020
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خامة مختلفة على قماش 100 × 200 سم 2021
  Mixed media on canvas 100×200 cm 2021
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خامة مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2020
Mixed media on canvas 100×100 cm 2020
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 خامة مختلفة على قماش 120 × 80 سم 2021

Mixed media on canvas 120×80 cm 2021
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خامات مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2020

Mixed media on canvas 100×100 cm 2020
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خامات مختلفة على قماش 100 × 200 سم 2021 
  Mixed media on canvas 100×200 cm 2021
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خامة مختلفة على قماش 40 × 60 سم 2013
Mixed media on canvas 40×60 cm 2013
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خامات مختلفة على قماش 40 × 60 سم 2013

Mixed media on canvas 40×60 cm 2013
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خامات مختلفة على قماش 40 × 60 سم 2020 
Mixed media on canvas 40×60cm 2020
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Mixed media on canvas  100×80 cm 2020

خامات مختلفة على قماش 100 × 80 سم 2020
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خامة مختلفة على قماش 50 × 60 سم 2020
Mixed media on canvas  50×60 cm 2020
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خامة مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2019

Mixed media on canvas 120× 120 cm 2019
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44

خامة مختلفة على قماش 100 × 120 سـم 2013

Mixed media on canvas 100×120 cm 2013



45

خامة مختلفة على قماش 100 × 100 سم 2019
Mixed media on canvas 100×100 cm  2019
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خامات مختلفة على قماش 120 × 120 سم 2020

Mixed media on canvas 120× 120 cm 2020
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خامات مختلفة على قماش 50 × 60 سم 2013

Mixed media on canvas  50×60 cm 2013



جميع حقوق الطبع محفوظة لقطاع الفنون التشكيلية٢٠٢٢

تـصميم الكتالوج

شيماء نجيب

 مـراجع لغة عربية

مها محمود


